

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La traida de aguas

Este vitalísimo problema, cuya solución tan suspirada ha de reportar inmensos beneficios a nuestra ciudad y a nuestro campo, marcha por los más lisonjeros cauces, por lo que nos debemos felicitar todos.

Anoche tuvo lugar en el Ayuntamiento una importante reunión, como consecuencia de la reciente visita hecha a nuestra ciudad por prestigiosos elementos de la Federación de Industrias Nacionales, que es la entidad que se ha encargado de la construcción de los pantanos de la Fuensanta y de la Caridad (antes de Taivilla).

En esta reunión, el distinguido ingeniero D. Eugenio Ribera trató con el Alcalde Sr. Torres sobre los puntos necesarios para emprender con la mayor rapidez los trabajos preliminares, a fin de que en seguida comiencen lo que ha de efectuar el ingeniero Sr. Barcala que tiene a su cargo el estudio y formación del proyecto que comprende la sección de Cartagena y su campo.

El Sr. Ribera expuso a nuestra primera autoridad local y a los señores concejales que a la reunión asistieron el propósito decidido de la Federación de que las obras de construcción de los pantanos se efectúen con gran actividad para que puedan terminarse en un plazo de cuatro años.

Al efecto, el plan general se divide en secciones; a cargo de cada una está ya un ingeniero que formulará el proyecto de su sección en el término de seis meses. Luego, en el medio año siguiente, se acoplarán estos proyectos parciales para formar el general y definitivo, que se ha de poner en realización seguidamente, para terminarlo en el plazo señalado.

Al mismo tiempo que se hace el estudio de la construcción de los pantanos, la traida de aguas y su distribución para el riego una vez abastecidas la Base Naval y las poblaciones incluidas en el plan, se estudiará también la implantación de saltos de aguas, centrales eléctricas y otras industrias derivables de la empresa.

El canal por que han de venir las aguas a esta ciudad será de una sección suficiente para el paso de cuatro metros cúbicos por segundo.

Nuestro Ayuntamiento, por boca de sus representantes en dicha reunión, ofreció al competente ingeniero señor Ribera las mayores facilidades y su cooperación más entusiasta y decidida.

Al tener la satisfacción de comunicar a nuestros lectores las anteriores halagüeñas noticias, nos congratulamos vivamente de que la capitalina cuestión de las aguas, la gran pesadilla de Cartagena, se presente con tan inmejorable perspectiva y bajo tan felices auspicios.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha salido para predicar en diversas poblaciones de Valencía el R. P. Nicasio Sierra, Misionero del C. de María.

NOTAS VARIAS

Se ha concedido la cruz del Mérito Militar con distintivo rojo al capitán de corbeta don Juan Muñoz Delgado, en atención a los méritos que contrajo y distinguidos servicios que prestó en aguas de Marruecos, mandando el guardacosta «Uad-Quert».

—Ha sido destinado al Ministerio

de Marina el Escribiente del Cuerpo Auxiliar de Oficinas don Francisco Borrás.

LETRAS DE LUTO

Esta mañana en el templo de la Caridad se han celebrado misas de la Emperatriz en sufragio del alma de la malograda señorita Maruja Martínez Casas, que falleció el pasado día 5, lo cual fué muy sentido en esta población en la que tantas simpatías contaba.

A sus afligidos padres don Francisco y doña Carmen, hermanas y demás familia reiteramos con este motivo nuestro sentido pésame.

Los Marrajos

El «Miserere»

Como teníamos anunciado, ayer tarde a las seis y media se cantó con toda solemnidad en la parroquia de Santo Domingo el «Miserere» que los cofrades de Nuestro Padre Jesús Nazareno dedican a su Titular como introducción a la solemne Novena que hoy comienza.

Ofició el Teniente Vicario, castrense de este Departamento don Mariano Naveros, asistido de los presbíteros don Remigio Soriano y don Manuel Martínez.

Concurrieron gran número de «marrajos» con el Hermano Mayor Excmo. Sr. D. Juan Antonio Gómez, Teniente Hermano Mayor don Juan Muñoz Delgado, capellán de la Cofradía don Antonio Sánchez y plana mayor.

Accediendo a la invitación que recíprocamente se hacen ambas cofradías procesionistas, también asistieron el Hermano Mayor de la del Prendimiento, don Casiano Ros, capellán don Eugenio Para, Secretario don José Martínez de Galinsoga y otros muchos.

El altar estaba magníficamente adornado e iluminado con profusión de luz eléctrica.

El Maestro Oliver, con el acierto que le es peculiar, dirigió la nutrida orquesta y el numeroso coro, entre los que sobresalía el tenor Sr. Maestro San Juan y el bajo Sr. Sánchez, resultando el conjunto completamente armónico y de gran solemnidad.

Nuestra enhorabuena a la Cofradía.

Para la Virgen

Como saben nuestros lectores, de lunes a martes santo llegará la nueva imagen que los «marrajos» han adquirido, representando a María al pie de la cruz con su Hijo sobre las rodillas.

Será coronada con una hermosa aureola de plata, de sesenta centímetros de diámetro, verdadera obra de arte, cuyo coste es de 2.500 pesetas.

Cabildo

Mañana domingo, a las once, se reunirán los «marrajos» en los salones de la Cámara de Comercio para tomar acuerdos importantes.

Un buen acuerdo

Esta Cofradía ha tomado hoy el acuerdo, muy de alaban, de celebrar el próximo lunes a las diez y media, en su capilla, un funeral por el alma de la señorita Maruja de la Encarnación Martínez Casas, como agradecimiento y deber de amistad a la que tanto trabajó en vida por el éxito de las funciones «marrajas».

FUNERARIA del CARMEN

Servicio permanente
La más barata de Cartagena
Calle de la Caridad, núm. 42
frente a la calle Canales

DESDE MADRID

UN APLAUSO

El cumplimiento del deber

Los dos periódicos herriotistas, ramas de un mismo árbol nutrido por Busquet y Compañía, han salido como para que los lleven, quiera o no, al Instituto de Alfonso XII, a fin de que les pongan las consabidas inyecciones antirrábicas, no sea caso de que así como les da por las palabras gruesas y por los gestos violentos, les diera por morder. Y esto fuera ya un poco más grave.

El Ayuntamiento de Madrid ha acordado de subvencionar las escuelas laicas.

Los que no son hipócritas y llaman al pan, pan, y al vino, vino y a la irreligión lo que es, no dicen que las escuelas laicas sean neutrales sino que son esencialmente antirreligiosas.

El fin de las escuelas laicas en todas partes es secularizar, descristianizar; pero en España más, si cabe, que en ninguna, porque sus corifeos las desarrollan con fines políticos, sabiendo que en la proporción en que mengua la espiritualidad, crecen en el ser humano los instintos y las inclinaciones materialistas. Y los hombres son de más difícil manejo que la recua.

Nuestro Ayuntamiento ha votado lo que debía, lo que lógicamente debía votar. Nadie que no sea un grandísimo farsante va contra sí mismo. El Estado ateo, puede y debe desentenderse de todas las religiones y subvencionarlas a todas en la proporción del número de sus súbditos que las profesan; pero el Estado que tiene una Religión, no puede dar armas a sus enemigos para que la combatan. Y lo que se dice del Estado, es aplicable, con mayor motivo, al Municipio, el cual, ni con autonomía ni sin ella, podría ir contra las leyes fundamentales del Reino, y dar mimbres a quienes aspiran a suplantarlo o sustituirlo para que realicen sus propósitos. Ello, si no fuera una deserción del deber, sería una imbecilidad.

La enmienda que suscribió la señorita Echarrí, es la que corresponde a un concejal católico, que pone sus obras a la altura de sus palabras, y que hace en el Municipio, como en todas partes, honor a sus convicciones y sentimientos de orden religioso y social; porque cuando se cree que el mal de nuestro tiempo es la irreligión o por lo menos la indiferencia, y que es necesario, para que la sociedad mejore, que se funda y desaparezca su positivismo, sometiendo a una fuerte corriente de espiritualidad, lo menos que se puede hacer es no convertirse en círculo de lo que se considera abominable. Eso han hecho la señorita Echarrí y los ediles que, por las mismas razones, han votado su enmienda.

¿Qué tiene que ver con esto la tolerancia de cultos proclamada por la Constitución? ¿De cuando acá puede establecerse linaje alguno de simonía entre los verbos tolerar y subvencionar? Se toleran muchas cosas en el mundo, incluso a escritores, pozos de vanidad, que se tienen por genios porque dicen con prosopopeya grandes necesidades; pero sería demasiado que a la pena de tolerarlos se juntara el castigo de denunciarlos la faltriquera. ¡Eso, no! A las personas hay que sufrirlas, o aguantarlas, o que tolerarlas, porque son prójimos, y así lo ordena la educación social. Pero a las ideas, no. Las ideas, y aquello en que las

Rogad a Dios en caridad por el alma de

DON JUAN SOLER MOLINA

Que murió en la paz del Señor

R. I. P

Los ejercicios que la Venerable Congregación de Servitas celebrará mañana tarde a las 4, con exposición de S. D. M. y sermón, en el templo de su Patrona, la Santísima Virgen de la Caridad, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

ideas pueden concretarse—soluciones gubernativas o administrativas—, tiene que ser combatido energicamente, por todos los medios legales y lícitos, por las representaciones de las ideas contrarias. Pues ¿no hacen eso los retoños amados del árbol periodístico que cultivan los señores Busquet y Compañía? ¿No defienden ellos, venga o no a pelo, el anticlericalismo, y el laicismo, y, en una palabra, el HERRIOTISMO? Entonces, cómo se extrañan de que estemos en nuestro puesto y cumplamos nuestro deber quienes hemos sido, somos y seremos, desde el punto de vista de las ideas, sus irreconciliables adversarios?

Señorita Echarrí, señores concejales del Ayuntamiento de Madrid, dignísimo Alcalde de la villa y corte del Rey católico, reciban nuestro modesto pero sincero aplauso! Han cumplido ustedes con su deber!

MIGUEL PEÑAFLOR

El temporal

El temporal reinante de agua y viento se ha acentuado en la pasada noche y durante el día de hoy.

La mar ofrece aspecto imponente. A varios barcos de los surtos en el puerto se les han roto las amarras, teniendo que ser auxiliados por otros buques.

El velero de esta matrícula, Juanito Bonmati, que ha corrido el temporal sin poder alcanzar el puerto, ha estado pidiendo auxilio desde esta madrugada, pudiendo últimamente refugiarse en La Algameca.

La temperatura ha descendido notablemente.

El torpedero n.º 21 que se halla en Mazarrón no ha podido hacerse a la mar, por el temporal.

Ejercicios

Espirituales

Mañana con la Misa de Comunión general, a las ocho, plática, bendición e imposición de insignias de las Marías y Juanes de los Sagrados Calvarios y Bendición Papal se terminarán en la Catedral Antigua los Ejercicios Espirituales que desde el martes se vienen practicando.

Información

de Marina

Debe presentarse el lunes con objeto de ser reconocido el segundo maquinista don Carmelo García.

—Sin dejar de pertenecer a la dotación fija de este Arsenal pasa asignado al Gánguil n.º 1 el operario de máquinas permanente Blas Costa Viñanços.

Información de Guerra

Se destina al Grupo de Fuerzas Regulares Indígenas de Larache n.º 4 al capitán del regimiento «Sevilla» don Alfonso Beriso Lardín y al de igual empleo D. Jaime Beltrán García de las Bayonas.

—Se aprueba, para ejecución por gestión directa, y cargo a los «Servicios de Ingenieros», el presupuesto para la reparación e instalación de filtros del tipo reglamentario en la parte del Cuartel del hospital, donde se aloja el regimiento de Artillería de costa, núm. 3 (Cartagena), con presupuesto total de 1.570 pesetas.

—Se anuncia a concurso una plaza de capitán profesor en comisión en la Academia de Infantería, que ha de desempeñar las segundas clases de primer año (Física, Química, Balística Pólvoras y Explosivos, y Armamento), y la de idioma francés.

CAFE SUIZO

TODOS LOS DIAS CONCIERTOS

POR EL

«TRIO CÁNEPA»

Programa para el día de hoy

A LAS DOS Y MEDIA DE LA TARDE

L'Amour s'éveille (vals), Worsley.
Raymond (obertura), Thomás.
Pan y Toros (fantasía), Barlieri.
Alborada Gallega, Veiga.
Sabor de España, (pasodoble), Fusté.

A LAS SIETE

Loves Dream, (fox), Palomo.
El Guitarrico, (fantasía), Sotano.
Garín, (sardana), Bretón.
España Cafí, (pasodoble), Marquina.

A LAS 10 DE LA NOCHE

Fid de reve (vals), Bosc.
Guillermo Tell (obertura), Rossini.
La Bruja (fantasía), Chapi.
Serenata, Toselli.
Rapsodia Andaluza, Ros.
Los Voluntarios (pasodoble), Giménez.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos, no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

Teatro Circo.—Esta noche a las 9'30 función por la Compañía de Circo Ecuéstre de Zaccini.

En tercera plana originales de interés.